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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN SALA DE OPERACIONES CENTRAL 
HOSPITAL NACIONAL SAN JUAN DE DIOS 
24 DE NOVIEMBRE DE 2006 
 
EN JUNIO DE ESTE AÑO ACUDIMOS A LA INAUGURACIÓN DE LAS INSTALACIONES DE LOS 
DEPARTAMENTOS DE MATERNIDAD Y NEONATOLOGÍA DEL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, 
QUE SE REALIZARON GRACIAS A LA BONDAD Y ALTRUISMO, DE NUESTRO BUEN AMIGO  
NICOLÁS SALUME, NUESTRO QUERIDO NICO. 
 
QUIERO NICO, AGRADECERTE EL APOYO QUE LE HAS DADO A LA SALUD PUBLICA DEL 
PAÍS Y ESPECIALMENTE DE LOS SANTANECOS, YO CREO QUE UN HOMBRE BIEN NACIDO, 
ES UN HOMBRE AGRADECIDO. Y NICO, YO CREO QUE DIOS TE HA DADO MAS DE LO QUE 
TU ESPERABAS.  Y CUANDO A UNO LE DA DIOS MAS DE LO QUE UNO ESPERABA, UNO 
TIENE QUE DEVOLVER DE LO QUE DIOS LE HA DADO Y ESA ES LA LÓGICA CRISTIANA. 
 
DEVOLVER NO LO QUE LE SOBRA O LO QUE ESTA ARRUINADO, SINO QUE AYUDARLE A LA 
COMUNIDAD Y A UN PUEBLO EN DONDE TU VIVISTES, NACIERON TUS HIJOS, SE VE QUE 
ATIENDEN MUY BIEN AQUÍ EN EL HOSPITAL, Y SOBRE TODO HAY UNA EXPRESIÓN DE LA 
BIBLIA QUE A MI ME ENCANTA MUCHÍSIMO, QUE ES QUE DICE QUE DIOS Y QUE ME 
CORRIJA MONSEÑOR, “QUE DIOS SE AGRADA DEL DADOR ALEGRE”, QUE QUIERE DECIR  
ESTO DEL DADOR ALEGRE?, Y LO VOY A EXPLICAR, YO NO SOY SACERDOTE, PERO 
PERDÓNENME EL ABUSO MONSEÑOR. 
 
“EL DADOR ALEGRE”, SIGNIFICA  QUE LO QUE UNO DA, LO DEBE DAR CON ALEGRÍA, LO 
DEBE DE DAR CON ENTUSIASMO, NO SIMPLE Y SENCILLAMENTE POR DARLO O POR SALIR 
EN UNA FOTO, SINO AYUDARLE, COLABORAR, INTEGRARSE Y YO HE VISTO EN ESTE 
PROCESO DEL HOSPITAL, CON QUE ENTUSIASMO, CON QUE ALEGRÍA, CON QUE 
IDENTIFICACIÓN, LO HA TOMADO COMO CAUSA PROPIA NICO, ARREGLAR  ESTE HOSPITAL 
Y ASÍ SE HACE PATRIA, DEVOLVIENDO LAS BENDICIONES DE DIOS, CON LO QUE DIOS LE 
HA DADO A UNO, QUE SON LAS FACILIDADES PARA PODER AYUDAR A LA GENTE MAS 
NECESITADA. Y YA NOS ANUNCIO LA COCINA, Y TE VAMOS A SACAR OTRA LISTA PARA 
QUE NOS AYUDE. 
 
ESTE HOSPITAL HISTÓRICO,  CUBRE LAS NECESIDADES DE LOS DEPARTAMENTO DE 
SONSONATE, LA LIBERTAD, AHUACHAPÁN, Y POBLADORES VECINOS DE HONDURAS Y 
GUATEMALA,  SUMANDO ASÍ MÁS DE 500 MIL PERSONAS QUE VAN A CONTAR CON 
ASISTENCIA OPORTUNA Y CON UN ESTÁNDAR DE CALIDAD. 
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HOY ME LLENA DE GRAN SATISFACCIÓN, INAUGURAR LOS TRABAJOS DE REMODELACIÓN 
DE LA SALA DE OPERACIONES CENTRAL DEL HOSPITAL NACIONAL SAN JUAN DE DIOS, LO 
CUAL VA A  PERMITIR REALIZAR  350 CIRUGÍAS ELECTIVAS AL MES Y UNA CANTIDAD 
SIMILAR DE CIRUGÍAS DE EMERGENCIA. 
 
DICHA SALA DE OPERACIONES CUENTA CON SEIS QUIRÓFANOS  PARA CIRUGÍA MAYOR, 
UN  QUIRÓFANO PARA CIRUGÍA AMBULATORIA, UN SALA SÉPTICA DESTINADA PARA 
PROCEDIMIENTOS  DE REFERIDOS DE LA CONSULTA EXTERNA Y PROCEDIMIENTOS 
MENORES DE PACIENTES INGRESADOS Y UNA PARA PROCEDIMIENTOS DIVERSOS O 
PEQUEÑA CIRUGÍA. 
 
CON APOYOS COMO ESTOS, DIRIGIDOS A LA POBLACIÓN  QUE MÁS LO NECESITA, EL 82 
POR CIENTO DE LA POBLACIÓN, DEPENDE DEL SISTEMA PUBLICO. CUANDO YO ERA 
CANDIDATO INVENTARON QUE YO IBA A PRIVATIZAR,  Y QUE IBA A VENDER Y QUE HASTA 
LAS ACERAS IBA A VENDER CUANDO LLEGARA A LA PRESIDENCIA, Y CUANDO UNO SE DA 
CUENTA QUE EL 82 POR CIENTO DE LA POBLACIÓN SE ATIENDE EN HOSPITALES, EN 
AQUEL MOMENTO ANUNCIAMOS EL FOSALUD,  QUE ESTA DANDO EXCELENTES 
RESULTADOS, DE TAL MANERA DE QUE VAYAMOS EVACUANDO A MUCHAS PERSONAS DE 
LOS HOSPITALES Y QUE VAYAN A LAS UNIDADES DE SALUD, ADEMÁS HEMOS VISTO UNA 
CONTRATACIÓN MASIVA DE JÓVENES MÉDICOS QUE NO ENCONTRABAN EMPLEO, AHORA 
YA LO TIENEN  EN FOSALUD Y VAMOS A REFORZARLOS. 
 
Y HOY HA HABIDO UNA DISCUSIÓN QUE FALTAN 10 MILLONES PARA LAS MEDICINAS,   Y YO 
YA LES DIJE, MIREN, SE HAN SACADO MEDICINAS QUE NUNCA HEMOS DADO EN LOS 
HOSPITALES, PORQUE HAY QUE TOMAR CONCIENCIA  QUE ESTE ES UN PAÍS CON 
LIMITACIONES Y NO PODEMOS DAR TODO LO QUE SE PIDE, OJALA PUDIÉRAMOS, PERO NI 
LOS PAÍSES MAS AVANZADOS SE HACE. 
 
SIN EMBARGO QUIERO ASEGURAR AQUÍ, DESDE EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS, 
ACOMPAÑANDO A MI AMIGO NICO, QUE SE QUE ESTA MUY FELIZ DE AYUDARLE A SU 
NATAL SANTA ANA, QUIERO DECIRLES QUE DEFINITIVAMENTE EL OTRO AÑO EL 
MINISTERIO  DE SALUD VA A TENER ESOS RECURSOS QUE POR RAZONES OBVIAS DE UN 
PRESUPUESTO, SE LE VAN A ENTREGAR COMO REFUERZO PRESUPUESTARIO Y ESA NO 
ES UNA SIMPLE Y SENCILLA  PROMESA, LO HACEMOS TODOS LOS AÑOS.  
 
A SALUD PUBLICA LA VENIMOS REFORZANDO, PRIMERO LE CUMPLIMOS A LOS MEDICOS Y 
AL PERSONAL EL ESCALAFÓN,  YO LLEGUE Y NO HABÍA ESCALAFÓN, HOY HAY 
ESCALAFÓN, SI FALTA PLATA PARA  LA MEDICINA LA VAMOS A PONER EN EL CAMINO, 
PERO COMO ENTENDERÁ, VAMOS COYOL QUEBRADO, COYOL COMIDO Y ESA ES LA 
EXPRESIÓN MAS AUTÓCTONA QUE HE ENCONTRADO PARA DECIRLES, QUE LO QUE VA 
ENTRANDO SE VA DISTRIBUYENDO QUE TENEMOS MUCHAS NECESIDADES, NOS PIDE LA 
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POLICÍA, NOS PIDE ESTO, TODO MUNDO PIDE PLATA Y NOSOTROS  TENEMOS QUE SER 
EFICIENTES EN USARLA VERDADERAMENTE DONDE SE NECESITA. 
 
EL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN QUE ESPERO SEÑORES DIPUTADOS QUE NOS DEN LA 
SORPRESA LA OTRA SEMANA DE APROBÁRNOSLO, QUE ES UN PRESUPUESTO QUE NO 
LLEVE ENDEUDAMIENTO, VAMOS A REDUCIR LA DEUDA PUBLICA, VAMOS A TENER UN 
PRESUPUESTO BALANCEADO,  CON MUCHA RESPONSABILIDAD FISCAL Y  ES IMPORTANTE 
APROBARLO A TIEMPO. 
 
YA GRACIAS A DIOS, DESPUÉS DEL FIDEICOMISO DE LAS PENSIONES, QUE AGRADEZCO 
MUCHO A TODOS LOS PARTIDOS EL APOYO QUE NOS DIERON, PORQUE YA PODEMOS 
EMITIR A TRAVÉS DEL FIDEICOMISO  PARA PAGARLE Y ASEGURARLE  LAS PENSIONES A 
LA GENTE DEL VIEJO SISTEMA, PERO SOBRE TODO YA EN TEMA, ESTO DE LAS PENSIONES 
YA NO LO VAMOS A DISCUTIR TODO S LOS AÑOS, Y ESA ES UNA BENDICIÓN, NO PODEMOS 
ESTAR JUGANDO CON ESOS 400 MILLONES DE DÓLARES QUE TENEMOS QUE PAGARLE A 
LOS PENSIONADOS, YA NO SE VA A DISCUTIR ESO GRACIAS A  DIOS. 
 
AHORA LO QUE HAY QUE HACER, ESTE GOBIERNO DE AQUÍ QUE TERMINE MI PERIODO, 
QUE ES EN JUNIO 1 DEL 2009, QUE YA ME QUEDAN EXACTAMENTE DOS AÑOS Y MEDIO Y 
TODOS LOS DIAS VOY CONTANDO LOS DIAS QUE ME QUEDAN PORQUE ASÍ ES ESTO, 
ESTOS SON TRABAJOS TEMPORALES, Y LO QUE DEBEMOS HACER EN ESTOS TRABAJO 
TEMPORALES, COMO ESTE QUE ME HAN DADO TODOS LOS SALVADOREÑOS, DE SER EL 
PRESIDENTE, ES HACER OBRAS, CUMPLIR LAS PROMESAS Y CAMBIARLE LA  VIDA A LAS 
PERSONAS. 
 
POR ESO CREO QUE HOY NICO LE HA CAMBIADO LA VIDA A LOS SANTANECOS, A LOS 
OCCIDENTALES, Y YO HE VENIDO NO SIMPLE Y SENCILLAMENTE PORQUE SOY AMIGO DE 
NICO DE LO CUAL ME SIENTO ORGULLO, NO, HE VENIDO HOY PORQUE QUIERO MUCHO A 
SU FAMILIA, PERO ADEMÁS VEO EL ENTUSIASMO, SI NICO PASA AQUÍ, YA LE VAN A DAR 
UNA GABACHA DE MEDICO UN DIA DE ESTOS, CREO QUE PASA  AQUÍ MAS QUE EN LOS 
RESTAURANTES Y LE HE VISTO EL ENTUSIASMO, EL CARIÑO QUE LE HA PUESTO A ESTE 
PROYECTO Y ME HABLA,  Y TONY VAMOS A INAUGURAR ESTO, MIRA, VAMOS HACER 
AQUELLO Y LE FACILITAMOS EL INGRESO DE TODOS ESTOS  EQUIPOS. 
 
YO YA LE PEDÍ A NICO QUE ME AYUDE CON EL HOSPITAL SAN PEDRO DE USULUTÁN, NO 
SE ME PONGAN CELOSOS LOS SANTANECOS, YA TODOS LOS HOSPITALES ESTAMOS 
INVIRTIENDO CIEN MILLONES DE DÓLARES EN TODA LA RED HOSPITALARIA Y EN EL 
SEGURO SOCIAL UNA GRAN CANTIDAD. REALMENTE SÍ, DOCTOR SOLÍS MI APUESTA EN LO 
SOCIAL. 
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ESTE PAIS, NO PUEDE AVANZAR SI NO TENEMOS MEJOR SALUD, MEJOR EDUCACIÓN, ALLÁ 
EN LA ASAMBLEA HAY 400 MILLONES EN PRESTAMOS, FÍJENSE PARA QUE SON. 
PERDÓNENME QUE TOME EL TIEMPO PERO HAY QUE APROVECHAR. 
 
PRIMERO, PARA RED SOLIDARIA, Y ES EL PROGRAMA MAS DIRECTO QUE LLEVA ALIVIO A 
LA EXTREMA POBREZA. SEGUNDO,  CONECTATE, PARA PONER EN RED A TODAS LAS 
ESCUELAS Y QUE LOS NIÑOS APRENDAN LA COMPUTADORA DESDE PEQUEÑOS. 
TERCERO, EL PLAN 2021, CASI 200 MILLONES PARA CONVERTIR BILINGÜE LA EDUCACIÓN 
Y QUE DE LAS ESCUELAS PUBLICAS SALGAN HABLANDO UN SEGUNDO IDIOMA NUESTROS  
MUCHACHOS. 
 
BUENO AHÍ ESTA, INCLUSO LA PARTE DEL PRÉSTAMO PARA LA UNIVERSIDAD NACIONAL, 
AHÍ ESTA DETENIDO LAMENTABLEMENTE EL PRÉSTAMO PORQUE NO QUIEREN ALGUNOS 
DIPUTADOS Y YO TENGO FE, QUE TAL VEZ EN ESTA NAVIDADES, EL CORAZÓN DE LA 
GENTE QUE NO HA QUERIDO VOTAR SE MUEVA, PORQUE NO ES POSIBLE QUE TENGAMOS 
400 MILLONES AHÍ DETENIDOS CUANDO EL PAIS LOS ESTA NECESITANDO. 
 
YO FELICITO A NICOLAS  QUE ES EL  BENEFACTOR,  A LA FAMILIA SALUME, DOÑA GLORIA 
TAMBIÉN, FELICITO AL HOSPITAL QUE TIENEN YA MEJORES EQUIPOS, SEGURAMENTE HAY 
MUCHO QUE HACER, YA NICO SE COMPROMETIÓ CON LA COCINA, DESPUÉS LE SACAMOS 
OTRAS COSAS Y VAMOS A IR POCO A POCO PIDIÉNDOLE MAS AYUDA A NICOLAS. GRACIA 
NICO YO SE QUE TU QUIERES MUCHO A SANTA ANA. 
 
YO LES DESEO LO MEJOR, QUE APROVECHEN  AL MÁXIMO ESTA INSTALACIÓN HISTÓRICA 
DE LOS PRINCIPIOS DE MIL OCHOCIENTOS Y QUE SEPAN QUE LOS PRESUPUESTOS DE 
SALUD Y EDUCACIÓN, VAN A IR CRECIENDO A LA MEDIDA  QUE LAS FINANZAS PUBLICAS 
LO PERMITAN. 
 
YO SIEMPRE HE DICHO QUE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA 
BASE DE TODO,  Y ESO  LO HEMOS IDO CUMPLIENDO EN ESTE PERIODO PRESIDENCIAL . 
 
Y OJALA QUE EN EL 2009 CUANDO ENTREGUE LA BANDA PRESIDENCIAL A LA PERSONA 
QUE ESCOJAN LOS SALVADOREÑOS, YO ME VAYA SATISFECHO DE QUE HEMOS DEJADO 
UN MEJOR PAÍS, Y CON APOYOS COMO ESTE  DE NICO, YO CREO  QUE EFECTIVAMENTE 
VAMOS A DEJAR UN MEJOR PAÍS. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
 
 


